

campagnes canadiennes sur toute la rivière Chambly. Il ne parle que de cela depuis son retour.—Arrivé à St. Denis il se fit expliquer, la carte de Lord Beauclerc à la main, le phénomène de la défaite des troupes. Quand il sut que 50 à 60 habitants, à peine armés de fusils rouillés, avaient défait 500 hommes de bonnes troupes, il ne put s'empêcher de pleurer comme un bœuf en bas âge. Des farceurs assurent qu'il promit d'envoyer le cure-môle à vapeur pour retirer les corps des 117 soldats qui sont peut-être encore au fond de Peau. Son Excellence alla prendre le thé chez Mr. Debartzch à St. Ours, qui prit cette occasion de suivre Mr. Thompson jusqu'à St. Charles et St. Hyacinthe. L'honorable assure n'avoir pas mâché à son Excellence sa façon de penser et lui avoir bien dit son fait.

Son Excellence tint à chaque village sur le Richelieu un lever à bord du Cygne. Nous donnerons dans notre prochain numéro la relation de cette excursion telle que décrite dans une lettre à Lord Melbourne que nous avons interceptée comme les autres. Le Conseil Spécial jone à la porte-cochère, il ouvre ferme, r'ouvre, réferme, reouvre, rereferme et passe, quand il en a le tems, assez de bévues pour donner au moins vingt-ans d'ouvrage à la législature représentative pour les corriger.

UN REGARD DOULOUREUX SUR L'ETAT PRESENT DE LA MALHEUREUSE, LOYALE
ET FIDELE VILLE DE QUEBEC.

— " Québec est la capitale de l'Amérique britannique septentrionale, le Gibraltar de l'Amérique, la Citadelle de la puissance britannique sur le continent Américain," crie-t-on sans cesse aux oreilles des innocents Québécois pour les enorgueillir du rang que leur patrie n'occupe pas parmi les grandes villes coloniales et pour les étourdir sur la gloire d'y être nés. Il est fort heureux pour la pauvre ville de Québec de posséder un titre aussi ronslant, aussi pompeux aussi étourdissant, car sans cela je la déclarerais la plus pelite, la plus microscopique, la plus obscure, la plus tourmentée, la plus martyrisée de toutes les villes, anciennes, modernes ou futures, y inclus même Gomorrhé, Pompéïa et toutes celles qui ont eu le bonheur de finir brusquement tandis que notre infortuné Québec est destiné à se voir éternellement rôtir à petit feu, dévoré, sucé, à moins toutefois que la Société, créée pour prévenir les incendies, ne la fasse consumer quelqu'un de ces jours de fond en comble, chose qui m'étonnerait beaucoup moins que le déluge.

Au tems de cette coquine de chambre d'assemblée, d'exécration mémoire, nous avions le déagrément de pouvoir sortir le soir aux heures les plus indues et d'être éclairés dans toutes nos rues; nous pouvions parler, nous moucher, cracher, sans être même assommés ni emprisonnés par des hommes de police; nous étions assez reculés dans la civilisation pour n'avoir pas de taxes à payer, enfin nous faisons la honte de l'Angleterre, pays le plus libre du monde, où, en payant, on peut avoir des fenêtres à sa maison et respirer tant qu'on veut l'air du dehors qui n'est empesté que par de la fumée de charbon de terre. Aujourd'hui que nous sommes favorisés d'une administration qui en sait long et qui n'est pas si bête qu'elle en a l'air, les choses ont bien changé et nous voyons le jour où le petit grand turc sera bien mortifié de ne pas nous avoir pour sujets.

Mais pour arriver à la fin il faut commencer par le commencement, en conséquence je vais parler du plus pressant et des plus pressés.